



LA TOUSSAINT

La fête d'aujourd'hui est celle des petits et des humbles, instituée par une Mère très douce, qui va chercher, au fond de leur obscurité, les plus ignorés de ses enfants...

LA JOURNÉE

La fin de la séance de vendredi à la Chambre a valu à M. Combes plusieurs questions au cours de la discussion du budget de l'intérieur. C'est ainsi que, malgré son intervention personnelle, a été votée, sur la proposition de M. de Lanjuinais et à titre d'indication favorable à la suppression des sous-préfets, une réduction de dix mille francs des crédits affectés aux traitements de ces intulies et coûteux fonctionnaires-courriers électoraux.

Et si, pendant la messe de ce jour, nous levons notre tête lourde de préoccupations, peut-être nos yeux rencontreront-ils au-dessus, autour de nous, les figures de ces ancêtres que nous célébrons, nous regardant du fond des niches poussiéreuses, ou dans l'éclat d'or et de pourpre des vieux vitraux tremblants au vent d'automne.

Déjà, cette année, vous les verrez, vos persécuteurs, mettre leurs bouchées doubles, avaler en toute hâte les dernières libertés, car le temps presse et les morceaux diminuent à mesure que la meute des affamés augmente...

Confidite! Les temps coulent vers l'éternité, comme les fleuves à la mer; les persécuteurs s'élèvent aujourd'hui... demain ils ne seront plus.

ment coupables d'aucun délit, mais ayant consacré leur vie à la charité et au dévouement? Ils ont passé insouciant ou même en criant bravo! les expulsés étaient des prêtres ou des religieux.

LES IMPÔTS SCOLAIRES On nous écrit du Calvados: Le père de famille des Vosges qui se plaint de voir réclamer à sa petite fille 0 fr. 15 pour exemption de la corvée de balayage est encore mieux partagé que nous ne le sommes dans notre région.

POUR LES MORTS

Nous pouvons demander aux âmes du Purgatoire les prodiges familiers et les faveurs domestiques; nous pouvons leur demander plus encore. Dieu permet et favorise, entre elles et nous, ce pieux échange de prières et de bienfaits, parce qu'il appartient au règne de la charité, parce qu'il est seul capable d'adoucir leurs peines, parce qu'il aide notre faiblesse à nous souvenir de ceux qui souffrent, et nous incite à leur porter secours.

Et nous pouvons faire encore mieux que le saint patriarche. Il est écrit qu'après avoir prononcé ces paroles, pour consacrer le souvenir de ce qu'il avait vu, il éleva un autel et y répandit de l'huile.

A QUOI SERT LE BUDGET DES CULTES

Il y a quelques jours, à Liancourt (Oise), un incendie dévora un immeuble occupé par de nombreuses familles d'ouvriers: 37 ménages, comprenant une soixantaine de personnes, y perdirent tout leur mobilier et se trouvaient réduits à une extrême misère.

LES BUREAUX DE PLACEMENT

Sous la menace de l'émoué, M. Chambon a déposé son rapport sur les bureaux de placement. Il vient d'être distribué. Le texte qui avait été adopté par la Chambre disposait « qu'à partir de la promulgation de la loi un arrêté municipal pourrait, à charge d'une indemnité fixée, à défaut d'entente amiable, par le Conseil de préfecture, rapporter les autorisations données en vertu du décret de 1892, et qu'à l'expiration d'un délai de cinq années le retrait de l'autorisation aurait lieu sans indemnité ».

LETTE OUVERTE

M. Pinzon du Sel, maire révoqué, adresse au préfet d'Ille-et-Vilaine la lettre suivante: Monsieur le préfet, Je suis fier d'avoir encouru les foudres de l'administration à cause de mes convictions religieuses dont je m'honore.

LA SUPPRESSION DES SOUS-PREFETS

Du Matin, organe ministériel: Sur la proposition d'un député de la droite, M. de Lanjuinais, la Chambre a adopté, à trois voix de majorité — 354 voix contre 284 — une réduction de crédit de 10 000 francs impliquant la suppression des sous-préfets.

CE QUE PENSENT LES DÉPUTÉS DU BLOC

Un journal évidemment ministériel, qui accuse ce matin M. Combes de manquer d'énergie parce qu'il n'a pas destitué M. Lépine, a demandé à quelques députés de la majorité ce qu'ils pensent de la séance d'hier. Leur avis est curieux à connaître.

GAZETTE

LE BUDGET DU CULTE... PROTESTANT Aux curieuses constatations que nous faisons hier au sujet du budget des cultes il faut ajouter celle-ci: c'est que ce budget tend à devenir, chaque année, surtout le budget du culte... protestant.

Et si, au lieu d'envoyer un pauvre hère de liquidateur, flanqué de gendarmes, plus ou moins pères de famille, pour crocheter les couverts, ils y allaient en personne... Il est même arrivé que, parfois, les abbayes se sont défendues, et que les Combes de l'époque sont repartis plus avariés qu'ils n'étaient venus.

LES MORTS QUI VOTENT Simple remarque: M. Gabriel Denis, député de Saïntes, est mort hier à midi, à Saïntes. Depuis 3 heures jusqu'à 7 heures, il a voté sept fois pour le ministère. Fidèle au delà de la mort!

LIBRAIRIE DE LA BONNE PRESSE

NOUVEAUX TIRAGES Nos Conférences annuelles 1898-1900. Un vol. broché, 3 francs; par, 0 fr. 90 ou par colis postal. Nouvelle édition.

LA VENGEANCE DES TRÉPASSÉS

— Eh bien! les amis, dit-il, vous allez, je l'espère, me voter un punch d'honneur pour mon courage à braver les éléments déchaînés. Et je ne suis pas sorti facilement de chez moi, je vous le garantis. Ce soir, me disait tout à l'heure ma bonne femme de mère, ce soir on ne doit pas se divertir sous peine d'affliger les âmes du Purgatoire. Vous pensez si j'ai ri, mais elle s'entêtait et le temps marchait. Alors, en diplomate habile, j'ai feint la soumission: je suis remonté dans ma chambre comme un petit garçon bien sage; j'ai éteint ma bougie, puis je suis redescendu par l'escalier de service et me voilà. C'est gentil, cela, hein? Mais personne ne répondit. Marcel, un peu froissé de ce silence glacial, reprit avec impatience: — Ah ça, vous êtes joliment lugubres aujourd'hui. Où sont donc les autres camarades? Est-ce que, par hasard, ils croiraient, eux aussi, aux contes de bonne femme sur les trépassés? L'un des jeunes gens se leva, non sans humeur. — Tu dis des bêtises, Marcel. Nous ne sommes pas de fameux chrétiens, mais tous nous avons au cimetière des parents ou des amis auxquels il fait bon penser au moins une petite fois par an. Donc je ne m'étonne pas que les autres ne soient point venus ce soir. Moi-même je rentre de suite, et si tu veux être raisonnable tu en feras autant afin de ne pas affliger ta mère. Il mit la main sur la poignée de la porte. L'ex-soldat le retint par le bras, et avec un éclat de rire forcé: — Comment, Gustave, c'est toi qui parles de la sorte? Quelle bonne plaisanterie! Le diable préchant la passion, quel! Voyons,

LA VENGEANCE DES TRÉPASSÉS

resté avec nous ou je dirai que tu n'es pas un frère. — Laisse-moi tranquille à la fin, répartit Gustave avec fermeté. Il est près de 11 heures et je pars. Bonsoir. Il sortit et Marcel dépité se retourna vers les deux autres jeunes gens. — Eh bien! vous n'allez pas me fausser compagnie, vous, au moins? Vous montrerez à tous ces imbéciles que vous savez vous affranchir des ridicules superstitions d'un pays à jamais évanoui. Eblouis par cette belle tirade, ses deux interlocuteurs se regardèrent et le plus âgé dit avec hésitation: — Dame! j'ai promis de rentrer chez moi à 11 heures au plus tard. Pourtant, Alexis, si tu veux, fais une partie de cartes avec Marcel! — Mais tu oublies, Félix, que le café va fermer dans un quart d'heure et... De plus en plus irrité, Marcel Gaveau l'interrompit en frappant sur la table un formidable coup de poing. — Tenez, vous êtes tous des capons! s'écria-t-il, des ignorants, des jésuites. — Et toi, qu'es-tu? un Don Quichotte toujours prêt à tirer l'épée contre les moulins à vent, répliqua Alexis. Tu parles sans cesse de superstitions et tu n'oserais seulement pas aller la nuit dans un cimetière. — Me mettras-tu au défi? — Parfaitement. — Et bien! riposta Marcel Gaveau dont la surexcitation augmentait de minute en minute, vous m'accompagnez immédiatement. J'escaladerai devant vous la brèche du mur à l'angle de la rue Traversière. Vous me laisserez là si bon vous semble, et demain matin je vous montrerai la couronne de chrysanthèmes déposée hier sur le tombeau de Mlle Lucie Desroches. — Tu n'oseras jamais faire cela! — Nous allons bien voir, venez. Les trois amis quittèrent le café du Faisan doré et se dirigèrent vers le champ des morts. Bientôt sonnait aux horloges de la ville comme ils arrivaient auprès de l'enceinte funéraire. Marcel rompit le silence en disant d'une voix légèrement tremblante: — Voici la brèche; regardez-moi bien! Et escaladant lestement le mur, il s'assit à califourchon sur le sommet. — Bonsoir, les amis; à demain, dit-il d'une voix sonore. Et il se laissa glisser dans l'intérieur de la nécropole. Alexis et Félix tremblaient de tous leurs membres. Pourtant ce dernier murmura à voix basse dans l'oreille de son compagnon: — Abandonnez-moi, nous avons Marcel? S'il lui arrivait malheur... — Oh! bien sûr, l'en supplie! j'ai trop peur, veniez, Alexis. Et les deux jeunes gens revinrent à la ville en courant.

LA VENGEANCE DES TRÉPASSÉS

Le lendemain matin, en faisant sa ronde, le gardien du cimetière trouva Marcel Gaveau étendu sans connaissance près du tombeau de Lucie Desroches. La blanche couronne de chrysanthèmes gisait à deux pas de lui. On transporta le malheureux jeune homme chez ses parents qui venaient à peine de s'apercevoir de son absence nocturne. On eut beaucoup de peine à le ramener et le reconnaître personnellement. Puis, outre la blessure, cause première de l'accident, le médecin constata une congestion pulmonaire de la nature la plus inquiétante. Et, en effet, malgré tous les soins, l'infortuné Marcel expira quinze jours plus tard. Mais, avant de mourir, le comte Desroches lui était revenu à l'esprit, et il manifesta le plus touchant repentir. — Ne me pleurez pas, disait-il à ses parents désolés, je suis justement châtié. Priez seulement Dieu de vouloir bien accepter ma mort en expiation de mes erreurs. Toute la ville de C... fut en deuil, et toutes les familles et les esprits forts de la petite ville, même parmi les bourgeois, se souvenaient que Marcel Gaveau avait subi les effets de la vengeance des Trépassés.

LA VENGEANCE DES TRÉPASSÉS

5, Rue Bayard, Paris GAUSERIES DU DIMANCHE Exposé populaire de la religion

LA VENGEANCE DES TRÉPASSÉS

5, Rue Bayard, Paris GAUSERIES DU DIMANCHE Exposé populaire de la religion

LA VENGEANCE DES TRÉPASSÉS

5, Rue Bayard, Paris GAUSERIES DU DIMANCHE Exposé populaire de la religion